

Superávit comercial de 195 mdd en abril (El Financiero 25/05/10)

Superávit comercial de 195 mdd en abril (El Financiero 25/05/10) Arturo Robles Martes, 25 de mayo de 2010 Las exportaciones crecieron 43% en términos anuales. El mayor nivel desde enero de 1995; suma medio año con alzas. Saldo positivo en la balanza de 343 mdd en cuatro meses. El intercambio comercial del país reportó en abril un superávit de 195 millones de dólares, su tercer mes consecutivo con saldo favorable, y aunque fue menor en 14.6 por ciento al de igual mes de 2009, su trayectoria sugiere mayor constancia en la reactivación de la demanda externa. Con este resultado, en enero-abril la balanza comercial del país fue superavitaria en 343 millones de dólares, el mejor balance desde junio de 2006, y que contrasta con el déficit de mil 733 millones en el mismo lapso del año previo. Según los resultados oportunos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el intercambio a favor obedece a que las exportaciones se elevaron 43.2 por ciento en términos anuales, su sexto mes consecutivo con alzas anuales, y que significó su mayor tasa de crecimiento desde enero de 1995. En términos absolutos, las exportaciones totalizaron 24 mil 959 millones de dólares, siete mil 527 millones mayor al de abril del año pasado y su mayor incremento anual en dólares desde 1981. Mientras, las importaciones alcanzaron un valor de 24 mil 764 millones de dólares, cifra que implicó una variación anual de 44 por ciento. Esa tasa se originó de alzas de 92.9 por ciento de las importaciones petroleras y de 39.7 por ciento de las no petroleras. Ventas Las exportaciones no petroleras ascendieron a 21 mil 521 millones de dólares, cifra superior en 39.3 por ciento a la de abril de 2009 y que significó la tasa de crecimiento más alta de los últimos 15 años. Las ventas de productos manufacturados, mercancías que participan con 95 por ciento de las exportaciones no petroleras, tuvieron un incremento anual de 39.9 por ciento, su mayor avance desde enero de 1995. Información del INEGI establece que los crecimientos más significativos de las exportaciones se observaron en productos de la industria minerometalúrgica, con 74 por ciento anual, y la automotriz, con 62.2. La demanda de mercancías de la rama automotriz fue favorecida por avances a tasa anual de 58 por ciento de las canalizadas a Estados Unidos y de 86.5 por ciento de las dirigidas a otros mercados externos. Las de maquinaria y equipo para la industria aumentaron 44.5 por ciento anual; productos de la siderurgia, 41.8, y productos metálicos de uso doméstico, 41 por ciento. El valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras sumó 928 millones de dólares, un incremento anual de 24.3 por ciento. Con respecto a las exportaciones extractivas se reportó un alza anual de 63.5 por ciento. Dentro de los resultados mensuales, las exportaciones totales de mercancías reportaron un incremento desestacionalizado de 6.15 por ciento, con lo que mantienen una tendencia positiva. Esa tasa fue resultado de crecimientos de 5.97 por ciento de las exportaciones petroleras y de 6.18 por ciento de las no petroleras. Al interior de las no petroleras, las manufactureras reportaron un avance mensual de 6.37 por ciento. Este aumento que fue apoyado por incrementos mensuales de 1.57 por ciento de las exportaciones automotrices y de 8.13 por ciento del resto de las ventas manufactureras al exterior. Por su parte, las importaciones totales presentaron un avance mensual de 2.73 por ciento.